

# SDPnoticias.com

## Las reformas estructurales, los galardonados y su presencia en el Foro Económico Mundial de Davos



DR. EDUARDO PAGAZA ROBLES@eduardopagazamié 22 ene 2014 23:39

En el último mes del año 2013, el congreso mexicano avala y aprueba, entre otras, las reformas hacendaria y energética, ejes de la propuesta económica del Presidente Enrique Peña Nieto.

El proyecto presentado por el presidente Enrique Peña Nieto modifica y da pie a una mayor apertura a la participación privada. La reforma se promulgó el 20 de diciembre.

Un día antes, el 19 de diciembre, Standard and Poor's elevó la calificación crediticia de México de BBB a BBB+.

Al cierre de 2013, el Secretario de Hacienda, Dr. Luis Videgaray Caso, prevé que el conjunto de las reformas en el ámbito laboral, financiero, fiscal, educativo y energético, se traduzcan en mayor crecimiento económico.

La Secretaria de Hacienda espera un crecimiento para 2014 de 3.9%, apoyado en gran medida por las reformas estructurales.

No hay duda, las reformas estructurales diseñadas y promovidas por el presidente Enrique Peña Nieto, y aprobadas por el Congreso, le han generado a México una ola de importantes expectativas positivas, una presencia internacional que no tenía y una imagen de cambio y promoción de la inversión hacia el mercado global.

Las consecuencias de la aprobación del paquete de estas importantes reformas estructurales y las expectativas que estas generan, se refleja en los siguientes reconocimientos y acontecimientos de importancia mundial:

Recién iniciado el año 2014, el doctor **Luis Videgaray Caso** recibió el primer lugar en el ranking de Ministros de Finanzas de América Latina de la revista **América Economía**, por su desempeño en el logro de las reformas estructurales del país.

Hay que resaltar que esta es la primera ocasión que el Secretario de Hacienda de México recibe dicha distinción.

Al agradecer el galardón, **Luis Videgaray** reiteró que es un reconocimiento al amplio esfuerzo de transformación del país que encabeza el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para estimular el crecimiento de la economía en beneficio de todos los mexicanos, puntualizó.

Recordemos que **América Economía** es una publicación chilena fundada en 1986, enfocada en informar mensualmente sobre la situación económica, los negocios y las finanzas de América Latina.

Adicionalmente, la revista británica The Banker reconoció al secretario de Hacienda y Crédito Público, el Dr. **Luis Videgaray Caso**, como el Secretario de Finanzas del año 2014 a nivel global, por su participación en el logro de las reformas estructurales de México.

Hay que decir que esta es la primera ocasión en que un Secretario de Hacienda de México recibe dicha distinción".

Los reconocimientos continúan:

En la segunda semana de enero, se le otorgó al presidente de México, Enrique Peña Nieto, en Nueva York, el galardón como el Estadista del Año 2014, por la Appeal of Conscience Foundation (Fundación por un Llamado a la Consciencia).

Este premio se otorga por el liderazgo que Peña Nieto ha demostrado al tomar "dificiles decisiones que buscan impulsar a su nación y su pueblo". La fundación argumenta también que "el presidente de México, será reconocido por su vigoroso liderazgo, nueva visión y por ser un actor en la responsabilidad global comprometida al desarrollo económico y social".

El presidente Peña Nieto, al agradecer la designación en su comunicado indicó: "Estoy honrado por este importante reconocimiento de la Appeal of Conscience Foundation. La libertad, paz, prosperidad, tolerancia y dignidad humana son valores que comparto de manera personal, y que mi gobierno apoya e impulsa de manera plena".

Esta fundación ha galardonado con tal distinción, entre otros, a los expresidentes Nicolás Sarkozy (Francia) y Luiz Inacio Lula da Silva (Brasil), así como los primeros ministros Stephen Harper (Canadá) y Gordon Brown (Reino Unido), y la canciller alemana Angela Merkel. También han sido distinguidos los también expresidentes como Mijail Gorbachev (Rusia) y Vaclav Havel (República Checa).

La fundación fue creada en 1965, con el fin de promover la libertad religiosa, los derechos humanos y la tolerancia en el mundo, además de promover la democracia como base de la seguridad y la prosperidad mundiales.

La cena de gala en que el presidente Peña Nieto será premiado, se celebrará en Nueva York en septiembre de 2014 y coincidirá con la Asamblea General de la ONU, que se organiza cada año durante esas mismas fechas.

La presencia Internacional de México crece y el Foro de Davos es ejemplo de ello:

El presidente de México, Enrique Peña Nieto participará en el Foro Económico Mundial (WEF), del 22 al 25 de enero, invitado como orador especial (Keynote Speaker), para referirse ante el pleno sobre su plan de gobierno y a las reformas estructurales recientemente aprobadas en México.

Dictará la conferencia magistral: "Transformando a México: sociedad, política y economía", misma que seguramente despertará el interés de mandatarios de todo el mundo, de líderes empresariales, académicos y analistas de todas las naciones.

El tema del Foro es "El rediseño del mundo: consecuencias para la sociedad, la política y los negocios".

Así, Peña Nieto se alista para atender una activa agenda de trabajo que incluye también reuniones bilaterales con jefes de Estado y su participación en las reuniones del Foro, en donde se prevé que difunda lo que se ha logrado en México a partir de las reformas estructurales, y en favor de la productividad y el desarrollo incluyente.

El mandatario mexicano, dentro del Foro Económico Mundial, figura en la lista de "jóvenes líderes globales", y **será el orador central durante treinta minutos** en la reunión del jueves 23 de enero.

A este foro asistirán unas 1,500 personalidades de los ámbitos político, económico, empresarial, académico y social, que tratarán temas relacionados con cuatro pilares: crecimiento incluyente, innovación, expectativas de la sociedad y sustentabilidad.

La importancia de la participación de México es estratégica, no es casual que lo acompañen los secretarios de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade Kuribreña; de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, y de Economía, Ildelfonso Guajardo Villarreal, así como el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya Austin.

El presidente de la República también presidirá una reunión con el Grupo de Interacción Empresarial a la que asistirán altos directivos de empresas globales.

Además participará junto con el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos; la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina (Cepal), Alicia Bárcena, y representantes de los presidentes de Chile y Perú en una sesión especial sobre el futuro y las perspectivas de la Alianza del Pacífico.

**Se esperan encuentros bilaterales** con Didier Burkhalter, presidente de la Confederación Suiza; Benjamin Netanyahu, primer ministro de Israel; Klaus Schwab, presidente y fundador del Foro Económico Mundial y Christine Lagarde, directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI).

Está previsto un encuentro con Jim Yong Kim, presidente del Banco Mundial, así como con altos directivos de empresas multinacionales especializadas en la producción de alimentos envasados.

En la Cena Latinoamericana, el presidente Peña Nieto estará con sus homólogos de Panamá, Guatemala y Colombia, así como con líderes y titulares de organismos regionales.

Dada la importancia del evento, antes de llegar a Suiza, el presidente de México afirmó lo siguiente:

"El Foro Económico Mundial debe ayudar a posicionar a México como un país que está cambiando. La dinámica global es de una mayor exigencia para los países que quieren competir, atraer inversiones, generar empleo y volverse más productivos".

"Lo que ha buscado (México) durante el 2013, y continuará con esta dinámica en 2014, es impulsar cambios en sus formas, en sus reglas de operación, en su marco normativo, que permitan aprovechar todo su potencial. Confío que las reformas del 2013 permitirán construir ésta plataforma para que México tenga un mayor desarrollo en los próximos años".

"Para que año con año vayamos viendo mayores beneficios para todos los mexicanos en materia económica a partir de un mayor crecimiento en la economía, y desarrollar una mayor infraestructura a partir de mayores capacidades que se le ha dotado al Estado Mexicano; es importante que el mundo lo conozca y sin duda, Davos es el escenario mundial".

Como se puede ver, las reformas estructurales siguen generando grandes expectativas, promueven y atraen importantes premios y nombramientos a los que las diseñan, proponen e instrumentan, pero también, no hay que olvidarlo, generan grandes expectativas y compromisos al interior del país, con los ciudadanos y con su bienestar inmediato.

Todos los mexicanos estamos a la espera de que las reformas estructurales den pronto resultados en la generación de más y mejores empleos, mejores ingresos, un mayor crecimiento, bienestar y desarrollo.

Las reformas estructurales desde los ochentas, han dado a México presencia internacional, pero siguen sin resolver importantes problemas estructurales.

Los resultados, a la fecha, de las reformas implementadas en México, no han tenido el éxito esperado. El crecimiento económico ha sido francamente mediocre e insuficiente y el costo social ha sido altísimo.

La promesa y el reto gubernamental está frente a nosotros.

Espero que la debilidad institucional que padecemos, no propicie una alta concentración de las ganancias en muy pocas manos, ni propicie más corrupción de la que ya padecemos.

Hay que dejarlo muy claro, la reforma energética por sí sola no puede transformar a México, se necesita muchísimo más que eso.

El petróleo, la reforma energética y las demás reformas que se necesiten hacia adelante, aunque sean necesarias, son sólo medios.

Después de poco más de doce meses, esto apenas inicia y quedan cinco años por recorrer. Todas las reformas están a prueba. En especial la energética ya que los modelos de explotación tienen periodos de maduración mucho mayores a un sexenio.

Esperemos que no tengamos la necesidad de entrar en otra ronda de reformas en los próximos años.

Por ello, el país debe transitar de un sentido de urgencia a una de gran visión estratégica, pero el reloj y la falta de una clase política y de élites con una gran visión, a veces lo atormenta y otras lo condiciona, por ello, algunas reformas siguen a medias y otras, ya aprobadas, siguen sin aplicación.

Los desafíos los tienen que enfrentar la izquierda, la derecha, la burocracia, las instituciones, los poderes facticos y las élites, son grandes. Espero que no atenten contra sí mismos.

Esperemos que el costo que se ha pagado por la aprobación de todas las reformas se compense con mejores indicadores de empleo, ingreso, crecimiento y de distribución.

No podemos seguir siendo candil del la calle (en el exterior) y obscuridad en la casa.

Debemos transformarnos internamente, reestructurando y fortaleciendo nuestro mercado interno, habilitando ejes robustos de crecimiento endógeno, sin hacer a un lado la dinámica del mercado global.